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Выражение соболезнований в связи с крушением 

самолета «Эфиопских авиалиний», 

выполнявшего рейс 302 10 марта 2019 года 
 

1. Председатель от имени всех членов Комитета, 

а также г-н Мансур (наблюдатель от Государства 

Палестина), выступая от имени Группы 77 и Китая, 

г-н Мухаммад-Банде (Нигерия), выступая от имени 

Группы африканских государств, г-н де Претер 

(наблюдатель от Европейского союза), выступая 

также от имени стран-кандидатов Албании, Север-

ной Македонии, Сербии, Турции и Черногории, 

страны — участницы процесса стабилизации и ассо-

циации Боснии и Герцеговины, а также Грузии, Рес-

публики Молдова и Украины, г-жа Норман-Шале 

(Соединенные Штаты Америки), г-н Сандоваль 

Мендиолеа (Мексика), г-н Сан Док На (Республика 

Корея), г-н Фу Даопэн (Китай) и г-н Калугин (Рос-

сийская Федерация) выражают соболезнования се-

мьям и друзьям тех, кто погиб в ходе недавнего кру-

шения самолета компании «Эфиопские авиалинии», 

выполнявшего рейс 302, а также правительствам Ке-

нии, Эфиопии и других стран, граждане которых по-

гибли в этой катастрофе. 

 

Организация работы (A/C.5/73/L.23) 
 

2. Председатель предлагает Комитету рассмот-

реть предлагаемую ориентировочную и предвари-

тельную программу работы на первой части возоб-

новленной семьдесят третьей сессии, подготовлен-

ную на основе записки Секретариата о состоянии го-

товности документации (A/C.5/73/L.23). 

3. Г-н Мансур (наблюдатель от Государства Па-

лестина), выступая от имени Группы 77 и Китая, го-

ворит, что Группа надеется, что Бюро будет пере-

сматривать и обновлять предварительную про-

грамму работы с учетом развития событий в том, что 

касается наличия докладов, ожидающих рассмотре-

ния. В программу работы входит рассмотрение пред-

ложенных Генеральным секретарем поправок к По-

ложениям и правилам о персонале, и Группа вновь 

заявляет, что, с ее точки зрения, в целях достижения 

конкретных результатов, касающихся обеспечения 

гендерного равенства, справедливого географиче-

ского представительства, управления служебной де-

ятельностью и устранения недостатков в процессе 

подбора персонала, предложения, касающиеся 

управления людскими ресурсами, должны рассмат-

риваться в комплексе, в качестве единого пакета, а 

не по частям. Поскольку Комитет отложил рассмот-

рение других предложений, касающихся управления 

людскими ресурсами, на основную часть семьдесят 

четвертой сессии, он должен также отложить рас-

смотрение предлагаемых поправок к Положениям и 

правилам о персонале на основную часть семьдесят 

четвертой сессии.  

4. В ходе текущей части возобновленной сессии 

Группа рассмотрит предложение Генерального сек-

ретаря о модели глобального обслуживания и соот-

ветствующий доклад Консультативного комитета по 

административным и бюджетным вопросам и изучит 

вопрос о том, каким образом осуществление этого 

предложения улучшит предоставление услуг. Для 

достижения сквозных результатов в системе заку-

почной деятельности крайне важны повышение эф-

фективности, транспарентности и эффективности с 

точки зрения затрат. Группа надеется изучить пути 

расширения возможностей поставщиков из развива-

ющихся стран и стран с переходной экономикой в 

плане участия в закупочной деятельности в штаб-

квартирах и полевых отделениях, а также предостав-

ления им равного, справедливого и недискримина-

ционного доступа к участию в этой деятельности. 

Группа будет активно участвовать в обсуждениях в 

Комитете по таким вопросам, как строительство но-

вого здания для Международного остаточного меха-

низма для уголовных трибуналов в Аруше, Танза-

ния, нормы проезда воздушным транспортом и до-

клад Объединенной инспекционной группы (ОИГ).  

5. Группа надеется на своевременную публика-

цию докладов Секретариата и Консультативного ко-

митета на всех языках в соответствии с правилами 

процедуры Генеральной Ассамблеи. Несмотря на до-

стигнутые за последнее время успехи в деле реше-

ния хронической проблемы задержек с выпуском до-

кументации, необходимо продвигаться в этом 

направлении дальше. Своевременное представление 

документов имеет решающее значение для работы 

Комитета. 

6. Г-н Мухаммад-Банде (Нигерия), выступая от 

имени Группы африканских государств, говорит, что 

Группа принимает к сведению предварительную 

программу работы и считает первостепенно важ-

ными вопросы о специальных политических мис-

сиях, закупочной деятельности, строительных рабо-

тах в Аруше, модели глобального обслуживания и 

докладах ОИГ. Группа будет рассматривать предло-

жения Генерального секретаря о модели глобального 

обслуживания, которые, по всей вероятности, пред-

ставляют собой один из наиболее спорных вопросов, 

находящихся на рассмотрении Комитета, опираясь 

на технические принципы и руководствуясь стрем-

лением усилить роль Африки в структуре глобаль-

ного общего обслуживания с учетом того, что боль-

шинство сотрудников Секретариата базируются или 

https://undocs.org/ru/A/C.5/73/L.23
https://undocs.org/ru/A/C.5/73/L.23
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оказывают услуги на этом континенте. В распоряже-

нии Комитета имеются предложенные Генеральным 

секретарем поправки к Положениям и правилам о 

персонале, однако на самом деле управление люд-

скими ресурсами следует рассматривать в ком-

плексе, поскольку соответствующие нормы взаимо-

связаны. Например, оптимизировать нормы в обла-

сти гендерного равенства невозможно без решения 

вопроса о географическом представительстве. 

Группа ожидает рассмотрения предложений Гене-

рального секретаря по расширению закупочной дея-

тельности в развивающихся странах и использова-

нию местной продукции и материалов при выполне-

нии строительных работ для структурных подразде-

лений Секретариата. Генеральному секретарю сле-

дует активизировать информационно-разъяснитель-

ную работу с поставщиками из развивающихся 

стран и позитивную дискриминацию по отношению 

к таким поставщикам, с тем чтобы привлекать их к 

участию в закупочной деятельности. Группа выра-

жает надежду на то, что осуществление предложе-

ния Генерального секретаря будет способствовать 

повышению транспарентности в области закупочной 

деятельности и что в этом предложении будут содер-

жаться дополнительные руководящие указания по 

вопросам осуществления делегированных полномо-

чий и обеспечения подотчетности в рамках реформ. 

Она ожидает рассмотрения Комитетом докладов 

ОИГ, в особенности доклада об обзоре политики и 

практики в области защиты разоблачителей в орга-

низациях системы Организации Объединенных 

Наций. В эпоху делегирования полномочий такую 

политику и практику необходимо будет укрепить, с 

тем чтобы предотвратить злоупотребления служеб-

ным положением и преследования разоблачителей.  

7. Г-н де Претер (наблюдатель от Европейского 

союза), выступая также от имени стран-кандидатов 

Албании, Северной Македонии, Турции и Черного-

рии, страны — участницы процесса стабилизации и 

ассоциации Боснии и Герцеговины, а также Грузии, 

Республики Молдова и Украины, говорит, что 

2018 год был для Комитета весьма важным и что 

1 января 2019 года осуществление реформы Органи-

зации Объединенных Наций началось. Европейский 

союз выражает признательность Генеральному сек-

ретарю за взаимодействие с государствами-членами 

по вопросу о реформе и поздравляет его с успехами 

в деле ее осуществления. Вопросы, находящиеся на 

рассмотрении Комитета на нынешней части возоб-

новленной сессии, имеют решающее значение для 

функционирования Организации Объединенных 

Наций. Сложность процессов обслуживания и под-

держки в Организации мешает ей эффективно и 

гибко принимать ответные меры в связи с 

современными проблемами. Делегация оратора ожи-

дает транспарентного обсуждения модели глобаль-

ного обслуживания, которая в качестве составляю-

щей программы реформ Генерального секретаря 

имеет решающее значение для улучшения обслужи-

вания. Он поддерживает создание подлинно глобаль-

ного Секретариата, который соответствует постав-

ленным целям, способен выполнять свои мандаты и 

получает поддержку со стороны совместных адми-

нистративных служб, которые предоставляют необ-

ходимые услуги в надлежащем месте и своевре-

менно.  

8. Ресурсы, выделяемые на официальные по-

ездки, следует использовать осмотрительно, и деле-

гация оратора обеспокоена тем, что расходы, связан-

ные с поездками воздушным транспортом, из года в 

год увеличиваются. Чтобы сделать Организацию 

Объединенных Наций более эффективной, руково-

дители должны отвечать за использование средств 

на поездки воздушным транспортом. Подотчетность 

сотрудников и руководителей имеет решающее зна-

чение для реформ Генерального секретаря. Органи-

зации следует придерживаться самых высоких стан-

дартов и пресекать нарушения и бороться с ними; де-

легация его страны приветствует доклад Генераль-

ного секретаря об успехах в области обеспечения 

подотчетности. Кроме того, делегация оратора при-

ветствует общесистемную стратегию Генерального 

секретаря по достижению гендерного паритета и 

ожидает обсуждения этого вопроса на нынешней ча-

сти возобновленной сессии. Секретариату следует 

повысить эффективность, в том числе эффектив-

ность с точки зрения затрат, и транспарентность 

услуг в области закупочной деятельности во всей 

Организации, на основе конкуренции и получать 

максимальную отдачу от расходуемых средств бла-

годаря осуществлению новой стратегии управления 

закупочной деятельностью. Закупочная деятель-

ность Организации Объединенных Наций должна 

быть отражением глобальной политики в области 

устойчивого развития, осуществление которой спо-

собствует достижению целей в области устойчивого 

развития. Делегация оратора представит подробные 

замечания по этим и другим вопросам, включая во-

прос о специальных политических миссиях, когда 

соответствующие доклады будут представлены Ко-

митету. Методы работы Комитета, за которые, как и 

за своевременное рассмотрение вопросов, находя-

щихся на рассмотрении Комитета, несут ответствен-

ность Секретариат, Консультативный комитет и 

члены данного Комитета, следует улучшить. 

9. Оратор выражает признательность Генераль-

ному секретарю за его последнее сообщение 



A/C.5/73/SR.27 
 

 

4/13 19-04001 

 

Генеральной Ассамблее о финансовом положении 

Организации Объединенных Наций. Бюджетные ре-

формы, включая бюджетирование по результатам в 

рамках фиксированного объема ассигнований и с 

меньшим числом изменений, таких как дополнения, 

последствия для бюджета по программам и пересчет, 

позволят сделать бюджетный процесс для госу-

дарств-членов более предсказуемым, а для Генераль-

ного секретаря — более гибким в том, что касается 

управления в целях достижения результатов. Деле-

гация оратора ожидает получения всеобъемлющих 

предложений по этому вопросу и их обсуждения. 

10. Г-жа Норман-Шале (Соединенные Штаты 

Америки) говорит, что в ходе текущей части возоб-

новленной сессии государствам-членам представля-

ется важная возможность обеспечить дальнейший 

успех инициатив в области реформ, которые были 

одобрены государствами-членами и проводить кото-

рые полна решимости Организация. Сдвиг пара-

дигмы управления, реорганизация архитектуры 

мира и безопасности и переориентация системы раз-

вития Организации Объединенных Наций позволят 

сделать Организацию более эффективной, подотчет-

ной и гибкой. Комитет не должен забывать, что об-

щая цель реформ заключается в том, чтобы Органи-

зация Объединенных Наций выполняла свои ман-

даты более эффективно. На рассмотрении Комитета 

находятся такие вопросы, как модель глобального 

обслуживания, закупочная деятельность, подотчет-

ность, стратегия в области информационно-комму-

никационных технологий (ИКТ) и нормы проезда 

воздушным транспортом, и успешное завершение их 

рассмотрения приведет к продвижению реформ Ге-

нерального секретаря вперед и обеспечит соответ-

ствие Организации поставленным целям и ее финан-

совую ответственность в финансовом отношении. 

Делегация ее страны будет добиваться того, чтобы 

ресурсы, выделяемые Группе экспертов по Сомали и 

Миссии Организации Объединенных Наций по под-

держке осуществления Соглашения по Ходейде, со-

ответствовали мандатам этих органов и чтобы лю-

бые предлагаемые поправки в Финансовые положе-

ния и правила и Положения и правила о персонале 

были разумными и соответствовали меняющимся 

потребностям Организации. 

11. Г-н Сандоваль Мендиолеа (Мексика) говорит, 

что в ходе текущей части возобновленной сессии на 

рассмотрении Комитета находятся предложения, ка-

сающиеся обзора эффективности административ-

ного и финансового функционирования Организа-

ции Объединенных Наций, бюджета по программам 

на двухгодичный период 2018–2019 годов, управле-

ния людскими ресурсами, доклада ОИГ за 2018 год 

и программы работы на 2019 год, а также строитель-

ства нового здания для Арушского отделения Меж-

дународного остаточного механизма для уголовных 

трибуналов. Предметом особого интереса Мексики 

является модель глобального обслуживания, по-

скольку переход к ней позволит добиться успехов в 

области реформы управления, направленной на то, 

чтобы сделать Организацию более гибкой, эффек-

тивной, результативной, транспарентной, рацио-

нальной и приверженной делу эффективного ис-

пользования средств, вверенных Генеральному сек-

ретарю государствами-членами. Решение Комитета 

по этому вопросу не должно оставить никаких со-

мнений в важности того, что предлагает Генераль-

ный секретарь в отношении оказания Организации 

систематической и своевременной поддержки для 

предоставления услуг во всем мире. В частности, 

должна быть подтверждена обоснованность крите-

риев подбора мест для глобальных центров совмест-

ного обслуживания, предлагаемых Генеральным 

секретарем. Что касается Северной и Южной Аме-

рики, то делегация его страны просит представить 

разъяснения относительно удаления из предлагае-

мых Генеральным секретарем вариантов предложе-

ния о размещении одного из центров в Мексике, по-

скольку по географическим, техническим и логисти-

ческим соображениям, которые использовались для 

обоснования изначально предлагавшихся вариантов, 

Мехико удовлетворял требованиям к местоположе-

нию центра для этого региона. 

12. Секретариату следует обеспечить эффектив-

ность и транспарентность в отношении системы 

подотчетности и предлагаемых поправок к Финансо-

вым положениям и правилам в целях укрепления до-

верия в рамках перехода к новой парадигме управле-

ния, которая должна улучшить систему делегирова-

ния полномочий и укрепить управление по результа-

там. Поправки к Положениям и правилам о персо-

нале должны соответствовать поручению активизи-

ровать усилия в целях достижения гендерного пари-

тета, которое государства-члены дали Генеральному 

секретарю. Организация, которая содействует обес-

печению гендерного равенства и расширению прав и 

возможностей женщин, должна стремиться к обес-

печению гендерного баланса среди своих сотрудни-

ков, в частности на руководящих должностях. 

13. Комитету следует вынести рекомендации в от-

ношении норм проезда воздушным транспортом, 

направленные на оптимизацию процесса приобрете-

ния билетов, максимальное использование информа-

ционно-коммуникационных технологий и достиже-

ние экономии средств. В соответствии с политикой 

жесткой экономии, которой придерживаются 
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правительства стран, и в рамках ответственного под-

хода к бюджетному процессу и обеспечения подот-

четности перед налогоплательщиками право на про-

езд первым классом следует отменить во всех слу-

чаях. Стратегия в области ИКТ обладает далеко иду-

щим потенциалом, и ее следует использовать в каче-

стве катализатора нахождения инновационных ре-

шений для поддержки реформы управления. Коми-

тету следует утвердить выделение ресурсов, испра-

шиваемых для Группы экспертов по Сомали и Мис-

сии Организации Объединенных Наций в поддержку 

осуществления Соглашения по Ходейде, которые 

имеют решающее значение для мира и безопасности 

в регионе. Мексика привержена делу обеспечения 

эффективности и результативности Организации и 

совершенствования институциональной координа-

ции, межучрежденческого сотрудничества, управле-

ния по результатам, транспарентности и подотчетно-

сти. 

14. Г-н Сан Док На (Республика Корея) говорит, 

что недавнее сообщение Генерального секретаря о 

финансовом положении Организации Объединен-

ных Наций напомнило о важности эффективного 

управления бюджетными средствами, которому Ко-

митет в ходе своих обсуждений должен уделить пер-

воочередное внимание. Результатом рассмотрения 

Комитетом вопроса о модели глобального обслужи-

вания должно стать предоставление услуг высокого 

качества при минимальных расходах. При принятии 

решений о размещении глобальных центров сов-

местного обслуживания решающее значение имеет 

транспарентность. Делегация его страны выражает 

надежду на то, что Комитет сможет достичь консен-

суса по вопросам о мерах по сокращению излишних 

расходов на поездки воздушным транспортом и об 

использовании резервного фонда, рассмотрение ко-

торых было перенесено с предыдущих сессий до пе-

рехода Организации на экспериментальной основе 

на подготовку годового бюджета в 2020 году. 

15. Г-н Фу Даопэн (Китай) говорит, что осуществ-

ление реформ началось, однако финансовое положе-

ние Организации Объединенных Наций, которое не 

оставляет места для оптимизма, ставит под угрозу 

способность Организации выполнять свои функции 

и служить центральной площадкой глобального 

управления. Финансовые ресурсы являются основой 

управления Организацией Объединенных Наций. 

Делегация его страны рассчитывает на то, что Коми-

тет, на который Генеральная Ассамблея возложила 

ответственность за финансовые и бюджетные во-

просы, будет играть более позитивную роль, и выра-

жает надежду на то, что все стороны будут прилагать 

совместные усилия для достижения успеха на теку-

щей сессии.  

16. Хотя на вопросы, находящиеся на рассмотре-

нии Комитета, отведено ограниченное время, они 

имеют большое значение. Всем сторонам следует 

оказать содействие Генеральному секретарю в повы-

шении эффективности расходов и качества админи-

стративного обслуживания и принять предлагаемую 

модель глобального обслуживания, которая является 

неотъемлемой частью реформы управления. Делега-

ция его страны хотела бы получить дополнительную 

информацию о нормах проезда воздушным транс-

портом и выражает надежду, что Генеральный секре-

тарь будет строго придерживаться нормы о заблаго-

временном приобретении билетов, с тем чтобы обес-

печить эффективность расходов. Секретариату сле-

дует поощрять прямые закупки в развивающихся 

странах. Делегация его страны выражает надежду на 

то, что благодаря учреждению Отдела преобразова-

ния рабочих процессов и подотчетности система 

подотчетности станет лучше. Решающее значение 

для обсуждений в Комитете имеет своевременная 

публикация документов. Однако, к сожалению, на 

текущей части возобновленной сессии Комитет 

вновь столкнулся с тем, что документы публикуются 

с опозданием; Секретариату и Консультативному ко-

митету следует укреплять координацию своих уси-

лий и решить эту проблему, с тем чтобы обеспечить 

наличие документов задолго до начала обсуждений 

в Комитете. 

17. Г-н Калугин (Российская Федерация) говорит, 

что Комитету следует рассмотреть предложенные 

Генеральным секретарем поправки к Положениям и 

правилам о персонале одновременно с другими до-

кладами по вопросу об управлении людскими ресур-

сами, рассмотрение которых было отложено до ос-

новной части семьдесят четвертой сессии. 

18. Председатель напоминает о решении Коми-

тета, принятом на основной части текущей сессии, 

отложить рассмотрение предложений Генерального 

секретаря по вопросу об управлении людскими ре-

сурсами на основную часть семьдесят четвертой 

сессии. Она говорит, что понимает обеспокоенность 

делегаций по поводу включения предлагаемых по-

правок к Положениям и правилам о персонале в 

предварительную программу работы на текущей ча-

сти возобновленной сессии, и указывает, что их 

включение обсуждалось членами Бюро. Генераль-

ный секретарь принял решение, что входит в его 

полномочия, предложить рассмотреть свой доклад 

по этому вопросу. Члены Бюро обсудят представле-

ние этого доклада, когда у них будет более четкое 

представление о том, когда будет опубликован 
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соответствующий доклад Консультативного коми-

тета. До этого времени данный вопрос будет фигу-

рировать в программе работы в предварительном по-

рядке.  

19. Председатель говорит, что, насколько она пони-

мает, Комитет желает утвердить предлагаемую про-

грамму работы при том условии, что в ходе первой 

части возобновленной сессии в нее по мере необхо-

димости будут вноситься корректировки. 

20. Решение принимается. 

 

Пункт 117 повестки дня: Назначения для 

заполнения вакансий во вспомогательных 

органах и другие назначения (продолжение) 
 

 b) Назначение членов Комитета по взносам 

(продолжение) (A/73/102/Add.2) 
 

21. Председатель привлекает внимание членов Ко-

митета к записке Генерального секретаря 

(A/73/102/Add.2), в которой он сообщает Генераль-

ной Ассамблее о том, что 7 февраля 2019 года г-н Ка-

лугин (Российская Федерация) слагает с себя полно-

мочия члена Комитета по взносам. Для заполнения 

вакансии на оставшийся срок полномочий, который 

истекает 31 декабря 2020 года, правительство Рос-

сийской Федерации выдвинуло кандидатуру г-на Ла-

путина, которая была одобрена Группой государств 

Восточной Европы.  

22. Г-н Лапутин (Российская Федерация) путем 

аккламации рекомендуется для назначения членом 

Комитета по взносам на срок полномочий, начинаю-

щийся с даты его назначения Генеральной Ассам-

блеей и заканчивающийся 31 декабря 2020 года. 

 

Пункт 142 повестки дня: Объединенная 

инспекционная группа (продолжение) (A/73/34 и 

A/73/727) 
 

23. Г-жа Пром-Джексон (Председатель Объеди-

ненной инспекционной группы), представляя доклад 

ОИГ за 2018 год и программу работы на 2019 год 

(A/73/34), говорит, что в 2018 году ОИГ опублико-

вала один доклад, посвященный одной организации, 

и шесть общесистемных докладов. В 2018 году нача-

лась работа над восемью докладами, которые будут 

завершены в 2019 году. Запланированное на 2018 год 

проведение Группой обзора системы управления и 

административной деятельности Объединенной 

программы Организации Объединенных Наций по 

ВИЧ/ СПИДу (ЮНЭЙДС) было отложено в связи с 

обзорами, к которым приступили другие органы, и 

было возобновлено в 2019 году. Доклад о политике и 

практике в отношении защиты разоблачителей будет 

вынесен на рассмотрение Комитета на текущей ча-

сти возобновленной сессии, а рассмотрение доклада 

о стажировках было отложено до семьдесят четвер-

той сессии.  

24. Программа работы Группы на 2019 год в допол-

нение к проектам, перенесенным с 2018 года, вклю-

чает шесть новых общесистемных обзоров и два но-

вых обзоров отдельных организаций. Программа ра-

боты, и в частности входящие в нее обзоры внешнего 

подряда, межучрежденческой мобильности, поли-

тики и стратегий в области обучения и общих поме-

щений, не только отвечает предъявляемому к дея-

тельности ОИГ требованию содействовать эффек-

тивному использованию ресурсов и применению эф-

фективных методов управления, но и отражает связь 

между улучшением практики управления и эффек-

тивностью и достижением основных целей. Запла-

нированный обзор общеорганизационного управле-

ния рисками в системе Организации Объединенных 

Наций будет опираться на работу, которую Группа 

уже давно выполняет в этой области, находящейся в 

средоточии вопросов управления и подотчетности. 

ОИГ проведет обзор успехов в деле учета требова-

ний многоязычия, которое было признано Генераль-

ной Ассамблеей одной из основных ценностей Орга-

низации. В 2019 году Группа проведет два обзора от-

дельных организаций. Актуальность программы ра-

боты Группы помогли обеспечить вклад организаций 

и координация действий с другими надзорными ор-

ганами. В целях укрепления диалога с организаци-

ями в 2018 году было проведено несколько встреч 

руководителями организаций и департаментов, и на 

2019 году запланированы новые такие встречи. По-

лезным для приведения программы работы в соот-

ветствие с первоочередными задачами организаций 

и укрепления рабочих отношений с ними стало со-

зываемое раз в два года совещание Группы с коорди-

наторами в организациях, которое состоялось три 

недели назад.  

25. Ценность докладов и записок ОИГ зависит от 

эффективного использования результатов ее работы, 

прежде всего посредством осуществления вынесен-

ных рекомендаций участвующими организациями. С 

течением времени показатель выполнения принятых 

рекомендаций увеличился до 85 процентов, и с уче-

том того что организации, входящие в сферу охвата 

общесистемных обзоров, существенно отличаются 

друг от друга по размеру и организационной модели, 

этот результат является удовлетворительным. До-

стижение этого более высокого показателя было, в 

частности, обусловлено увеличением гибкости ОИГ 

в плане учета потребностей заинтересованных сто-

рон, повышением актуальности и качества 

https://undocs.org/ru/A/73/102/Add.2
https://undocs.org/ru/A/73/102/Add.2
https://undocs.org/ru/A/73/34
https://undocs.org/ru/A/73/727
https://undocs.org/ru/A/73/34
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продуктов Группы, целенаправленными усилиями 

руководства организаций, а также принятием Гене-

ральной Ассамблеей резолюций, в которых подчер-

кивалась необходимость всестороннего рассмотре-

ния докладов и рекомендаций Группы директив-

ными и руководящими органами организаций. Тем 

не менее за высоким средним показателем скрыва-

ются различия между организациями; хотя положе-

ние дел с рассмотрением и использованием докладов 

и рекомендаций Группы во многих организациях 

улучшилось, в других организациях по-прежнему 

остаются возможности для совершенствования. 

Чтобы повысить показатель выполнения по всей си-

стеме, Ассамблея, возможно, пожелает вновь обра-

титься ко всем административным руководителям и 

заседающим органам организаций с просьбой все-

сторонне рассматривать доклады и рекомендации 

ОИГ. В соответствии с пунктом 4 статьи 5 своего ста-

тута Группа будет оказывать организациям помощь 

в выполнении их обязанностей по оценке и участво-

вать в диалоге по вопросу о независимой общеси-

стемной оценке оперативной деятельности в целях 

развития в соответствии с резолюцией 72/279 Гене-

ральной Ассамблеи.  

26. Продолжающаяся подготовка стратегических 

рамок Группы на период 2020–2029 годов и средне-

срочного плана на период 2020–2024 годов является 

важным мероприятием, которое позволит ОИГ при-

нять во внимание те способы, которыми она может 

приносить дополнительную пользу в рамках своего 

мандата, оценить свою деятельность в соответствии 

со стратегическими рамками на период 2010–

2019 годов и извлечь из нее уроки, а также на более 

систематической основе обеспечить соответствие 

своей работы общесистемным первоочередным за-

дачам, связанным с Повесткой дня в области устой-

чивого развития на период до 2030 года и текущими 

реформами. Группа получает информацию о страте-

гических первоочередных задачах и механизмах их 

решения от заинтересованных сторон и была бы 

признательна Комитету за предоставление материа-

лов по этим вопросам. Стратегические рамки на пе-

риод 2020–2029 годов будут представлены Комитету 

в 2020 году. ОИГ твердо намерена делиться идеями, 

касающимися всей системы, которые она вырабаты-

вает благодаря тому уникальному положению, кото-

рое она занимает среди надзорных механизмов Ор-

ганизации Объединенных Наций, и соответствовать 

ожиданиям государств-членов.  

27. Г-жа Пьетраччи (Координационный совет ру-

ководителей системы Организации Объединенных 

Наций), представляя записку Генерального секре-

таря о докладе ОИГ за 2018 год (A/73/727), говорит, 

что в соответствии со статутом ОИГ Генеральный 

секретарь, действуя через секретариат КСР, выпол-

няет функции по содействию работе Группы, прежде 

всего в связи с подготовкой докладов, касающихся 

сразу нескольких организаций. На протяжении 

2018 года секретариаты КСР и ОИГ вели совмест-

ную работу в целях обеспечения своевременной под-

готовки записок Генерального секретаря в ответ на 

доклады, в которых рассматривались вопросы обще-

системного характера. Они поддерживали диалог 

для обеспечения того, чтобы процесс подготовки до-

кладов проходил гладко, в то время как ОИГ уделяла 

особое внимание вопросам общесистемного харак-

тера. Генеральный секретарь, действуя в консульта-

ции с членами КСР и в соответствии со статутом 

ОИГ, изучил информацию о квалификации инспек-

тора, срок полномочий которого должен был закон-

читься в 2019 году и которого предлагалось вновь 

назначить. Генеральный секретарь намерен и впредь 

поддерживать тесные рабочие отношения с ОИГ и 

призывает все организации своевременно отвечать 

на ее просьбы. 

28. Г-жа Абд аль-Хади Насир (наблюдатель от 

Государства Палестина), выступая от имени 

Группы 77 и Китая, говорит, что Группа высоко оце-

нивает усилия ОИГ в качестве единственного неза-

висимого органа внешнего надзора, уполномочен-

ного проводить общесистемные инспекции, оценки 

и расследования. Группа 77 и Китая с удовлетворе-

нием отмечает, что в 2018 году ОИГ завершила ра-

боту над семью проектами. Особый интерес пред-

ставляют доклад о ходе выполнения рекомендаций, 

вынесенных по итогам обзора сотрудничества Юг — 

Юг и трехстороннего сотрудничества в системе Ор-

ганизации Объединенных Наций (JIU/REP/2011/3) 

(JIU/REP/2018/2) и доклад об активизации использо-

вания результатов исследовательской работы по во-

просам политики в контексте Повестки дня в обла-

сти устойчивого развития на период до 2030 года 

(JIU/REP/2018/7). Группа 77 и Китая с нетерпением 

ожидает результатов осуществления восьми нерас-

смотренных проектов, а также проектов, к выполне-

нию которых планируется приступить в 2019 году, и 

приветствует то обстоятельство, что шесть докла-

дов, подготовка которых была завершена в 2018 году, 

носят общесистемный характер, что будет содей-

ствовать координации усилий организаций системы. 

Группа 77 и Китая хотела бы получить информацию 

о том, как часто проводятся систематические обзоры 

в отношении участвующих организаций. Надлежа-

щий охват всех таких организаций будет обеспечен 

благодаря определению минимального стандартного 

промежутка времени между такими обзорами.  

https://undocs.org/ru/A/RES/72/279
https://undocs.org/ru/A/73/727
https://undocs.org/ru/JIU/REP/2011/3
https://undocs.org/ru/JIU/REP/2018/2
https://undocs.org/ru/JIU/REP/2018/7
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29. Группа 77 и Китая приветствует усилия по ко-

ординации действий надзорных органов системы, а 

именно ОИГ, Управления служб внутреннего 

надзора (УСВН) и Комиссии ревизоров. Такую коор-

динацию следует укреплять, в частности в том, что 

касается программ работы этих органов и избежания 

дублирования усилий. Тем не менее ОИГ должна 

продолжать выполнение своего мандата, который от-

личается от мандатов УСВН и Комиссии. Его выпол-

нение было облегчено благодаря заполнению всех 

должностей в секретариате ОИГ. Расширить много-

образие и активизировать обмен знаниями в ОИГ 

позволит прием в его состав младших сотрудников-

специалистов из стран Юга.  

30. Группа 77 и Китая ожидает рассмотрения об-

зора показателей принятия и выполнения рекоменда-

ций ОИГ. Руководящим органам участвующих орга-

низаций следует всесторонне рассматривать и об-

суждать доклады ОИГ, а секретариатам организаций 

следует полностью выполнять принятые рекоменда-

ции. Группа 77 и Китая хотела бы получить разъяс-

нения относительно низких показателей принятия и 

выполнения рекомендаций в некоторых организа-

циях, а также отсутствия информации от некоторых 

организаций. Она приветствует прогресс, достигну-

тый в осуществлении резолюций Генеральной Ас-

самблеи, касающихся Интернет-системы отслежива-

ния выполнения рекомендаций, и запросит предо-

ставить дополнительную информацию о переносе 

этой системы и веб-сайта Группы на платформы, 

находящиеся в ведении Секретариата, в 2018 году, а 

также о планах Управления информационно-комму-

никационных технологий относительно укрепления 

этой системы по просьбе ОИГ. Группа 77 и Китая 

приветствует разнообразие проектов, запланирован-

ных на 2019 год, и ожидает завершения работы над 

еще не законченными проектами. При подготовке 

стратегических рамок на период 2020–2029 годов 

ОИГ следует принять во внимание общесистемную 

приверженность делу осуществления Повестки дня 

на период до 2030 года, а также большую необходи-

мость обеспечения подотчетности и транспарентно-

сти в меняющейся Организации Объединенных 

Наций. 

31. Г-жа Данкан (Соединенные Штаты Америки) 

выражает признательность ОИГ за ее работу в 

2018 году, включая отзывы и рекомендации, содер-

жащиеся в ее обзоре политики и практики в отноше-

нии разоблачителей. Сотрудники, стажеры и добро-

вольцы Организации Объединенных Наций, а также 

индивидуальные подрядчики и консультанты 

должны быть защищены от преследования из мести 

в тех случаях, когда они сообщили о нарушениях, и 

оратор выражает надежду на полномасштабное об-

суждение рекомендаций ОИГ в ходе рассмотрения 

Комитетом этого вопроса. Кроме того, она говорит, 

что ожидает рассмотрения докладов, включенных в 

программу работы Группы на 2019 год, включая до-

клады, касающиеся общеорганизационного управле-

ния рисками, передачи услуг на внешний подряд и 

межучрежденческой мобильности, до опубликова-

ния обновленного доклада Генерального секретаря о 

системе мобильности. Будучи важным независимым 

органом внешнего надзора, уполномоченным прово-

дить общесистемные оценки, инспекции и расследо-

вания, ОИГ обладает уникальными возможностями 

для предоставления государствам-членам критиче-

ских замечаний, касающихся эффективности про-

грамм и административных норм. Делегация ее 

страны приветствует увеличение показателя выпол-

нения рекомендаций ОИГ и призывает Организацию 

использовать их с как можно большей отдачей. 

Чтобы сделать организации системы более эффек-

тивными, Группе следует сотрудничать с КСР, адми-

нистративными руководителями и государствами-

членами. 

32. Г-н Морару (Республика Молдова) говорит, 

что делегация его страны полностью поддерживает 

ОИГ и ее уникальную роль как независимого органа 

внешнего надзора, уполномоченного проводить об-

щесистемные оценки, инспекции и расследования. 

Он приветствует заполнение всех утвержденных 

должностей в секретариате Группы, в результате 

чего ОИГ работает с полным штатом сотрудников, а 

также стремление Группы к улучшению выполнения 

мероприятий на основе совершенствования своих 

методов работы. Помогать ОИГ в ее усилиях по по-

вышению эффективности участвующих организа-

ций будут система отслеживания хода осуществле-

ния рекомендаций и усовершенствованная Интер-

нет-система наблюдения за их выполнением.  

33. Делегация его страны поддерживает просьбы 

Генеральной Ассамблеи к участвующим организа-

циям активнее использовать доклады ОИГ и высоко 

оценивает усилия, которые Генеральный секретарь 

прилагает в качестве Председателя КСР в целях 

обеспечения реального рассмотрения рекомендаций 

Группы и улучшения показателей их выполнения. 

Он выразил признательность ОИГ за то, что в 

2018 году она работала над 15 проектами и опубли-

ковала 7 докладов. Среди проектов соблюдается ба-

ланс между общесистемными обзорами и обзорами 

отдельных организаций проектов, что соответствует 

потребностям участвующих организаций в условиях 

реформ. В рамках первого завершенного общеси-

стемного обзора исследовательской работы по 
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вопросам политики и текущих обзоров надзорных 

комитетов и подразделений по расследованиями в 

системе Организации Объединенных Наций Группа 

анализирует варианты укрепления общесистемной 

согласованности и сотрудничества, организацион-

ной эффективности, подотчетности и добросовест-

ности. Делегация его страны ожидает, что доклады 

на указанные темы будут опубликованы в 2019 году, 

который будет последним годом действия нынешних 

стратегических рамок. При разработке стратегиче-

ских рамок на период 2020–2029 годов ОИГ должна 

опираться на уроки, извлеченные из работы в ны-

нешних рамках, и учитывать новые проблемы, с ко-

торыми сталкивается Организация. Делегация его 

страны приветствует намерение Группы принять во 

внимание при подготовке рамок на период 2020–

2029 годов общесистемную приверженность делу 

поддержки в осуществлении Повестки дня на период 

до 2030 года и других глобальных соглашений, орга-

низационных реформ и других преобразований, а 

также в решении других проблем. В целях повыше-

ния эффективности надзора за системой Организа-

ции Объединенных Наций ОИГ следует реагировать 

на потребности государств-членов и тесно сотрудни-

чать с директивными органами и административ-

ными руководителями участвующих организаций. 

34. Г-жа Фролова (Российская Федерация) гово-

рит, что делегация ее страны придает работе ОИГ 

большое значение и высоко ценит потенциал Группы 

по осуществлению внешнего надзора за деятельно-

стью системы Организации Объединенных Наций и 

проведению независимых инспекций, оценок и рас-

следований. При составлении программы работы 

Группы инспекторы должным образом учли внима-

ние требования руководящих органов, и делегация 

ее страны поддерживает подготовку Группой страте-

гических рамок на период 2020–2029 годов и сред-

несрочного плана на период 2020–2024 годов. Осо-

бое значение имеют рекомендации Группы по укреп-

лению подотчетности и совершенствованию функ-

ционирования участвующих организаций. ОИГ сле-

дует тесно взаимодействовать с другими надзор-

ными органами Организации Объединенных Наций 

и с руководящими органами и секретариатами меж-

дународных организаций. 

 

Пункт 136 повестки дня: Бюджет по программам 

на двухгодичный период 2018–2019 годов 

(продолжение) 
 

  Ход осуществления стратегии в области ин-

формационно-коммуникационных технологий 

для Организации Объединенных Наций 

(A/73/160, A/73/384 и A/73/759)  
 

35. Г-жа Риази (Главный специалист по информа-

ционным технологиям), представляя доклад Гене-

рального секретаря о ходе осуществления стратегии 

в области ИКТ для Организации Объединенных 

Наций (A/73/384), говорит, что после одобрения этой 

стратегии Генеральной Ассамблеей в 2015 году в 

деле ее осуществления были достигнуты значитель-

ные успехи, что привело к модернизации всей сферы 

ИКТ в рамках Секретариата, а также способствовало 

созданию благоприятных условий для новаторской 

деятельности.  

36. Управление информационно-коммуникацион-

ных технологий способствовало внедрению 

«Умоджи» на основе глобальной унификации сети, 

интеграции доступа и поддержки основных функ-

ций, а благодаря созданию центров общеорганизаци-

онных прикладных программ количество приклад-

ных программ старого образца удалось сократить с 

2340 в июле 2014 года до 988 в марте 2018 года. 

Кроме того, благодаря региональным технологиче-

ским центрам осуществлялись унификация услуг в 

области ИКТ в рамках регионов, организационное 

закрепление практики управления, обеспечение со-

блюдения глобальных стандартов и норм и стратегия 

в области ИКТ, а общеорганизационные центры хра-

нения и обработки данных функционировали в пол-

ном объеме, благодаря чему был увеличен потенциал 

Организации в области размещения данных. По-

мимо этого, в настоящее время через глобальную 

сеть «Единая Организация Объединенных Наций» 

соединены между собой 594 места в Центральных 

учреждениях, периферийных отделениях, регио-

нальных комиссиях, миссиях по поддержанию мира 

и специальных политических миссиях, а общеорга-

низационные системы и прикладные программы, ис-

пользуемые в Секретариате, стали более надеж-

ными. 

37. Отдел информационно-коммуникационных 

технологий ранее существовавшего Департамента 

полевой поддержки и Управление информационно-

коммуникационных технологий были объединены, и 

Главный специалист по информационным техноло-

гиям в настоящее время подчиняется заместителю 

Генерального секретаря по оперативной поддержке 

и заместителю Генерального секретаря по стратегии, 

политике и контролю в области управления. Это пре-

образование, которое ознаменовало собой смену па-

радигмы в подходе Организации к ИКТ, привело к 

укреплению потенциала Управления и позволит уни-

фицировать работу Управления и Отдела. Благодаря 

объединению этих структурных подразделений уве-

личился охват и повысилась своевременность оказа-

ния услуг Секретариату и будут облегчены задачи 

https://undocs.org/ru/A/73/160
https://undocs.org/ru/A/73/384
https://undocs.org/ru/A/73/759
https://undocs.org/ru/A/73/384
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Управления по использованию информационных 

технологий на местах, обеспечению информацион-

ной безопасности и задействованию инноваций и пе-

редовых технологий, а также по управлению инфор-

мацией. Эффективной и результативной интеграции 

способствовало имевшее место ранее тесное сотруд-

ничество между Управлением и Отделом. 

38. Усилия, направленные на укрепление информа-

ционной безопасности, по-прежнему прилагаются, 

хотя риски увеличиваются. В 2017 году Управление 

заблокировало почти 1 миллион электронных писем, 

содержащих вредоносный код, а в 2018 году им было 

заблокировано более чем в два раза больше таких 

писем. Аналогичным образом, в 2018 году случаев 

нарушения информационной безопасности было на 

10 процентов больше, чем в 2017 году, в то время как 

объем выделяемых на борьбу с ними ресурсов не из-

менился. Хотя Организация в первую очередь прила-

гает усилия для того, чтобы защититься от угроз ин-

формационной безопасности, направленных прямо 

против нее, начало осуществления программы 

«Цифровые голубые каски», которая опирается на 

группу высококвалифицированных специалистов по 

анализу вопросов информационной безопасности, 

сыграла решающую роль в борьбе с более масштаб-

ными угрозами информационной безопасности, ко-

торые существенно сказываются на осуществлении 

мандатов и на государствах-членах.  

39. В целях выполнения решения Генеральной Ас-

самблеи о повышении эффективности использова-

ния информационно-коммуникационных техноло-

гий для содействия Организации Объединенных 

Наций в работе в таких областях, как мир и безопас-

ность, права человека, верховенство права, соци-

ально-экономическое развитие и гуманитарная дея-

тельность, в рамках усилий по осуществлению по-

вестки дня в области цифровых технологий основ-

ное внимание уделяется использованию новаторских 

решений и анализа. Кроме того, на основе объедине-

ния 131 службы технической поддержки в единый 

виртуальный центр создается устойчивый кадровый 

потенциал Службы общеорганизационной техниче-

ской поддержки.  

40. Стратегия в области ИКТ была разработана на 

основе общей концепции внедрения ИКТ в Органи-

зации Объединенных Наций путем модернизации, 

преобразований и принятия новаторских решений на 

основе совершенствования структуры управления и 

эффективного сочетания централизованного руко-

водства и свободы практических действий. Руковод-

ствуясь проводимыми Генеральным секретарем ре-

формами управления, Управление информационно-

коммуникационных технологий ведет разработку 

новой стратегии на ближайшие пять лет, в которой 

основное внимание будет уделяться укреплению 

ИКТ по всему Секретариату в целях содействия вы-

полнению мандатов.  

41. Г-н Корн (Председатель Комитета по ревизи-

онным операциям), представляя второй ежегодный 

доклад Комиссии ревизоров о ходе работы по осу-

ществлению стратегии в области информационно-

коммуникационных технологий (A/73/160), говорит, 

что в этом докладе, который был представлен в со-

ответствии с резолюцией Генеральной Ассам-

блеи 70/238 B, рассматривается ход осуществления 

этой стратегии в 2017 году. 

42. Комиссия считает, что, хотя вспомогательные 

системы управления были созданы, практика не со-

ответствует предписанным процедурам. Например, 

высший директивный орган — Исполнительный ко-

митет по информационно-коммуникационным тех-

нологиям не проводил никаких заседаний в 

2017 году, несмотря на то, что предполагается, что 

его заседания будут проводиться два раза в год. 

Кроме того, Совет по информационно-коммуникаци-

онным технологиям — орган управления следую-

щего уровня, провел лишь одно заседание в марте 

2017 года в нарушение предусмотренного его манда-

том графика проведения заседаний не реже одного 

раза в шесть недель. Помимо этого, хотя 29 крите-

риев управления служебной деятельностью в обла-

сти ИКТ, охватывающих стратегическую, управлен-

ческую и оперативную составляющие, были разра-

ботаны, система управления служебной деятельно-

стью не была внедрена из-за нехватки ресурсов. В 

дополнение к этому пробелы в директивных доку-

ментах по таким новым требующим внимания аспек-

там, как перевод услуг в сфере ИКТ на внешний под-

ряд, использование устройств конечными пользова-

телями, обмен информацией, использование откры-

тых источников данных и повторное использование 

и безопасная утилизация выведенной из эксплуата-

ции информационной техники, еще не выявлены и 

не устранены.  

43. Для отслеживания случаев нарушения безопас-

ности используется несколько систем, а охват управ-

ляемой системы обнаружения попыток несанкцио-

нированного доступа, используемой для централизо-

ванного сбора, сопоставления и анализа информа-

ции о внутренних предупреждениях и уведомлениях 

и из системных журналов регистрации, ограничива-

ется конкретными сетями. Такая фрагментация за-

трудняет выявление общих проблем и применение 

глобальных решений. 

https://undocs.org/ru/A/73/160
https://undocs.org/ru/A/RES/70/238
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44. На первом этапе осуществления проекта по 

консолидации прикладных программ, завершенном 

в июле 2015 года, количество прикладных программ 

сократилось с 2340 до 1652, а к 2020 году планиру-

ется сократить их количество до 1000. Хотя к 2017 

году количество прикладных программ уже было со-

кращено до 1220, дублирование прикладных про-

грамм, используемых в одной функциональной обла-

сти, сохранилось, и возможна дальнейшая консоли-

дация, в рамках которой к 2020 году количество та-

ких программ сократится до еще меньшего числа, 

чем целевой показатель 1000. 

45. Были разработаны планы по созданию пяти ла-

бораторий технологических инноваций Организа-

ции Объединенных Наций, в которых основное вни-

мание уделялось бы использованию передовых тех-

нологий, таких как «блокчейн», искусственный ин-

теллект и Интернет вещей, в Венгрии, Германии, 

Египте, Малайзии и Финляндии. Для двух лаборато-

рий, начало работы которых было запланировано на 

2017 год, были выделены бюджетные средства и по-

мещения, а для других трех лабораторий, начало ра-

боты которых было запланировано на 2018 год, бюд-

жетные средства выделены не были. Комиссия также 

отмечает, что в последовательно публиковавшихся 

докладах Генерального секретаря отсутствует ин-

формация о числе выявленных глобальных постав-

щиков и что срок осуществления проекта реализа-

ции стратегии поиска глобальных поставщиков был 

перенесен с марта 2017 года на февраль 2019 года.  

46. Из 35 невыполненных рекомендаций, которые 

содержатся в предыдущих докладах Комиссии, 

8 были выполнены полностью, 25 находятся в про-

цессе выполнения, 1 не была выполнена и 1 потеряла 

актуальность. 

47. Г-н Терзи (Председатель Консультативного ко-

митета по административным и бюджетным вопро-

сам), представляя соответствующий доклад Кон-

сультативного комитета (A/73/759), говорит, что 

Консультативный комитет приветствует успехи, до-

стигнутые в осуществлении стратегии в области 

ИКТ. Он рекомендует Генеральной Ассамблее про-

сить Генерального секретаря представить в его сле-

дующем докладе о ходе осуществления, который 

должен быть подготовлен по завершении пятилет-

него периода реализации этой стратегии, подробную 

обновленную информацию о ходе осуществления 

каждого из 20 проектов, входящих в эту стратегию, 

и провести в конце пятилетнего периода реализации 

этой стратегии всеобъемлющий обзор для определе-

ния исходных данных о потенциале в области ИКТ и 

расходах каждого структурного подразделения Сек-

ретариата. Поскольку в 2020 году завершится 

первый год работы Управления информационно-

коммуникационных технологий после его реоргани-

зации в рамках проводимых Генеральным секрета-

рем реформ управления, Консультативный комитет 

рекомендует Генеральной Ассамблее просить Гене-

рального секретаря представить предварительный 

анализ новых структур и механизма двойного подчи-

нения Управления, а также информацию о меропри-

ятиях в области ИКТ, запланированных на следую-

щий пятилетний период. 

48. Консультативный комитет обеспокоен по по-

воду сохраняющихся пробелов в структуре и внедре-

нии системы управления в области ИКТ и надеется, 

что Генеральный секретарь обновит свой бюллетень 

об организационной структуре Управления инфор-

мационно-коммуникационных технологий (ST/SGB/ 

2016/11), чтобы отразить изменения, внесенные в 

нее в ходе реформ управления. С тем чтобы избежать 

разрыва между завершением проекта «Умоджа», ко-

торого Генеральная Ассамблея просила Генераль-

ного секретаря добиться к декабрю 2019 года, и пе-

реводом сотрудников Группы по проекту внедрения 

«Умоджи» в состав Секретариата, этот перевод необ-

ходимо завершить к запланированной дате заверше-

ния 31 декабря 2019 года. 

49. Консультативный комитет также обеспокоен в 

связи с низкими темпами сокращения раздробленно-

сти в области информационной безопасности, что не 

позволяет Управлению всесторонне решать вопросы 

ее обеспечения. В этой связи Консультативный ко-

митет повторяет свою рекомендацию о необходимо-

сти обеспечения централизованного контроля за ин-

формационной безопасностью в рамках всего Секре-

тариата во исполнение соответствующих резолюций 

Генеральной Ассамблеи и административных распо-

ряжений. Он также повторяет свою рекомендацию о 

необходимости дальнейшего анализа и сопоставле-

ния данных об экономии средств, в том числе за счет 

эффекта масштаба, достигнутой благодаря закупкам 

аппаратуры и услуг в рамках глобальных системных 

контрактов.  

50. Г-жа Абд аль-Хади Насир (наблюдатель от 

Государства Палестина), выступая от имени 

Группы 77 и Китай, говорит, что эта группа придает 

большое значение той роли, которую информаци-

онно-коммуникационных технологии играют в 

укреплении надзора и подотчетности в Организации 

в соответствии с концепцией проводящихся ныне ре-

форм и в содействии обсуждениям в межправитель-

ственных органах. Группа приветствует успехи, до-

стигнутые в рамках осуществления упомянутой 

стратегии в областях информационно-коммуникаци-

онной инфраструктуры и архитектуры, операций и 

https://undocs.org/ru/A/73/759
https://undocs.org/ru/ST/SGB/2016/11
https://undocs.org/ru/ST/SGB/2016/11
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предоставления услуг в сфере ИКТ, содействия 

внедрению «Умоджи», защиты других общеоргани-

зационных систем, сокращения количества приклад-

ных программ старого образца, создания глобальной 

сети «Единая Организация Объединенных Наций» и 

внедрения решений для содействия осуществлению 

основной деятельности Организации Объединенных 

Наций и работе важнейших систем в поддержку опе-

раций по поддержанию мира.  

51. Группа приветствует доклад Комиссии ревизо-

ров (A/73/160) и подчеркивает необходимость вы-

полнения Секретариатом всех рекомендаций Комис-

сии в приоритетном порядке, включая шесть новых 

рекомендаций, касающихся управления, включая 

управление служебной деятельностью, пробелов в 

нормативной сфере, использования глобальных по-

ставщиков, лабораторий технологических иннова-

ций и внедрения системы «Умоджа». В целях недо-

пущения разбазаривания средств и неэффективно-

сти работы следует принимать меры в связи с лю-

быми отклонениями от сферы охвата и сроков, опре-

деленных в рамках «дорожной карты» стратегии. Ге-

неральный секретарь также должен учесть прошлый 

опыт и извлеченные уроки для того, чтобы решить 

проблему раздробленности в сфере ИКТ, которая 

подрывает эксплуатационную совместимость, про-

стоту и потенциал противодействия и ведет к неэф-

фективности работы и росту расходов. Сокращение 

раздробленности позволит Управлению информаци-

онно-коммуникационных технологий заниматься 

всесторонним решением проблем информационной 

безопасности. 

52. В своем следующем докладе о ходе работы Ге-

неральный секретарь должен по просьбе Генераль-

ной Ассамблеи, содержащейся в ее резолю-

ции 71/272 B, представить информацию о конкрет-

ных целях, контрольных показателях и иных показа-

телях для оценки хода осуществления и качествен-

ных и количественных выгод реализации каждого 

проекта, об усилении координации деятельности 

всех структурных подразделений Секретариата в 

сфере ИКТ и о возможностях унификации услуг и 

совместного обслуживания, а также покрытия соот-

ветствующих расходов на ИКТ в надлежащих слу-

чаях, в частности в периферийных местах службы. В 

ожидании представления этого доклада Группа будет 

стремиться понять, почему эти просьбы исполня-

лись низкими темпами, а в ряде случаев не исполня-

лись вообще. Группа привержена осуществлению 

стратегии в области ИКТ с учетом необходимости 

задействования потенциала ИКТ для поддержки де-

ятельности Организации Объединенных Наций в та-

ких областях, как мир и безопасность, развитие, 

включая осуществление Повестки дня в области 

устойчивого развития на период до 2030 года, права 

человека и международное право. 

53. Г-жа Стрейник (Соединенные Штаты Аме-

рики) говорит, что делегация ее страны приветствует 

успехи, достигнутые в деле совершенствования цен-

трализованного контроля, сокращения количества 

прикладных программ старого образца и поддержки 

внедрения «Умоджи», которая способствовала опти-

мизации выделения ресурсов и повышению транспа-

рентности и подотчетности в отношении их исполь-

зования. Однако сохраняющаяся раздробленность 

ресурсов в таких областях, как обеспечение инфор-

мационной безопасности, управление центрами хра-

нения и обработки данных и обслуживание приклад-

ных программ, мешают внедрению новаторской 

практики и повышают риск кибернападений. В соот-

ветствии с рекомендацией Консультативного коми-

тета Генеральному секретарю следует включить в 

свой следующий доклад информацию о запланиро-

ванных этапах работы, завершенных мероприятиях, 

произведенных расходах и полученных выгодах, а 

также о любых нерешенных вопросах, с тем чтобы 

после завершения осуществления стратегии Коми-

тет смог принять надлежащие решения. 

54. Делегация ее страны ожидает обсуждения хода 

создания нового объединенного Управления инфор-

мационно-коммуникационных технологий, а также 

последствия объединения подразделений для обслу-

живания клиентов в полевых отделениях и в Секре-

тариате. Стратегия в области ИКТ должна стать под-

спорьем для усилий Генерального секретаря, прила-

гаемых в целях проведения реформ и достижения 

культурного сдвига в системе Организации Объеди-

ненных Наций, благодаря обеспечению ведущей 

роли анализа рабочих процессов и новаторства при 

принятии решений и использования ИКТ в целях со-

действия выполнению мандатов. 

 

  Смета расходов на финансирование специаль-

ных политических миссий, добрых услуг и дру-

гих политических инициатив, санкционирован-

ных Генеральной Ассамблеей и/или Советом 

Безопасности  
 

   Тематическая группа II: группы по 

наблюдению за санкциями и другие 

структуры и механизмы 
 

    Группа экспертов по Сомали 

(A/73/352/Add.7 и A/73/498/Add.7) 
 

55. Г-н Раманатан (Контролер), представляя до-

клад Генерального секретаря о смете расходов на 

финансирование специальных политических 

https://undocs.org/ru/A/73/160
https://undocs.org/ru/A/RES/71/272
https://undocs.org/ru/A/73/352/Add.7
https://undocs.org/ru/A/73/498/Add.7
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миссий, добрых услуг и других политических ини-

циатив, санкционированных Генеральной Ассам-

блеей и/или Советом Безопасности, касающейся те-

матической группы II — групп по наблюдению за 

санкциями и другие структуры и механизмы — и 

конкретно Группы экспертов по Сомали 

(A/73/352/Add.7), говорит, что в своей резолюции 

2444 (2018) Совет Безопасности постановил учре-

дить группу экспертов по Сомали в составе шести 

членов, которая будет базироваться в Найроби, на 

период с 14 ноября 2018 года по 15 декабря 

2019 года. Сметные потребности Группы в ресурсах 

на 2019 год составляют 1 867 600 долл. США, вклю-

чая расходы на выплату окладов и общие расходы по 

персоналу для одной должности класса С-3, одной 

должности категории общего обслуживания и четы-

рех должностей местного разряда, расходы на 

услуги по обеспечению безопасности и сопровожде-

нию экспертов и оперативные расходы. Средства на 

удовлетворение первоначальных потребностей 

Группы экспертов по Сомали в ресурсах в период с 

14 ноября по 31 декабря 2018 года были выделены в 

соответствии с полномочиями на принятие обяза-

тельств, предоставленными Генеральному секре-

тарю в резолюции 72/264 Генеральной Ассамблеи, 

касающейся непредвиденных и чрезвычайных рас-

ходов в двухгодичный период 2018–2019 годов. В до-

кладе Генерального секретаря содержится просьба о 

выделении ассигнований на эту сумму. 

56. Г-н Терзи (Председатель Консультативного ко-

митета по административным и бюджетным вопро-

сам), представляя соответствующий доклад Кон-

сультативного комитета (A/73/498/Add.7), говорит, 

что Консультативный комитет ожидает, что Группа 

повысит показатель соблюдения нормы о заблаго-

временном бронировании билетов для официальных 

поездок за 16 дней, с учетом того, что показатель со-

блюдения этой нормы со стороны Группы контроля 

по Сомали и Эритрее, мандат которой был прекра-

щен в соответствии с резолюцией 2444 (2018) Со-

вета Безопасности, составил лишь 20 процентов. 

Кроме того, поскольку предлагаемые потребности в 

ресурсах на поездки Группы не всегда были обосно-

ваны в полной мере, Консультативный комитет реко-

мендует сократить эти потребности на 2019 год на 

5 процентов. Кроме того, учитывая, что для этой 

группы необходимы две должности водителей и 

шесть должностей экспертов, в то время как в 

Группе контроля по Сомали и Эритрее имелось три 

должности водителей и восемь должностей экспер-

тов, Консультативный комитет рекомендует соответ-

ствующим образом сократить предлагаемые потреб-

ности в ресурсах на наземный транспорт для Группы 

на 3000 долл. США. Консультативный комитет 

рекомендует утвердить предложения Генерального 

секретаря с учетом рекомендаций и замечаний, изло-

женных в докладе Комитета.  

57. Г-жа Налванга (Уганда), выступая от имени 

Группы африканских государств, говорит, что 

Группа экспертов должна прежде всего заниматься 

выполнением своего утвержденного мандата, в кото-

рый входят отслеживание и изучение применения 

санкций, введенных в отношении Сомали. Принимая 

к сведению замечания Консультативного комитета, 

Группа африканских государств будет добиваться 

того, чтобы набор сотрудников Группы экспертов 

выполнялся в соответствии с установленными нор-

мами и практикой Организации Объединенных 

Наций. Группа африканских государств обеспокоена 

тем, что показатель соблюдения Группой контроля 

по Сомали и Эритрее нормы о заблаговременном 

бронировании билетов для официальных поездок за 

16 дней составил лишь 20 процентов. С учетом того, 

что работа Группы экспертов может быть расплани-

рована и не является срочной, Группа африканских 

государств будет добиваться сокращения предлагае-

мых потребностей в ресурсах на официальные по-

ездки экспертов в 2019 году.  

58. В своей резолюции 2036 (2012) Совет Безопас-

ности санкционировал возмещение расходов на при-

надлежащее контингентам имущество в Миссии Аф-

риканского союза в Сомали (АМИСОМ), которая 

начала свою деятельность в 2007 году. В 2016 году 

Совет Безопасности вновь санкционировал возме-

щение расходов на основные предметы снабжения и 

услуги, необходимые для самообеспечения контин-

гентов. Расходы на предоставление войск возмеща-

ются исключительно на добровольной основе, 

прежде всего Европейским союзом, на основе месяч-

ной ставки в размере 800 долл. США на военнослу-

жащего, в то время как Организация Объединенных 

Наций применяет месячную ставку в размере 

1420 долл. США на военнослужащего. Несмотря на 

достижение значительных успехов, ситуация в обла-

сти мира и безопасности в Сомали остается неста-

бильной. Поэтому Организация Объединенных 

Наций должна сделать финансирование АМИСОМ и 

оказание поддержки Сомалийской национальной ар-

мии одними из главными приоритетами, пересмот-

реть свой комплексный подход к восстановлению 

стабильности в Сомали и консолидировать свои уси-

лия в отношении АМИСОМ.  

 

Заседание закрывается в 16 ч 55 мин. 
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